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Как на Дальнем Востоке 
отметили 80-летие Победы 

в Великой Отечественной войне.

Милана СОКОЛ 
(«КП» - Владивосток»)

«Комсомолка» 
побывала 
на приморских 
Сейшелах, где цветет 
рододендрон.

Весна  - время красоты, неж-
ности и пробуждения природы. 
Оценить ее великолепие и много-
гранность журналисты «КП» от-
правились в один из самых жи-
вописных уголков Приморского 
края  - на  морское побережье 
вблизи поселка Врангель. Ярких 
красок путешествию придавало 
цветение рододендрона, который 
словно розовым облаком покрыл 

сопки южного Приморья.
На Дальнем Востоке встреча-

ется 11 видов рододендрона, 
в Приморье - восемь. Самый рас-
пространенным из них - остроко-
нечный, но в некоторых местах 
можно увидеть редкие виды 
Фори и Шлиппенбаха. Растения 
отличаются размером и цветом - 
от нежно-розового до насыщен-
ного фиолетового. Сезон цвете-
ния начинается с конца апреля, 
а заканчивается в середине мая. 
Именно поэтому, пока есть вре-
мя, редакция решила не упускать 
шанс насладиться красотой и от-
правилась в тур по приглашению 
краевого правительства.

Лазурь, обрамленная цветами

3 583 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ
ЗА МИНУВШИЕ СУТКИ
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Дарья ИЩУК («КП» - Владивосток»)

Студент-иранец из 
Владивостока написал 
книгу о Дальнем Востоке.

Аршам Бахманнежадфард приехал во 
Владивосток в 2022 году. Россия была его 
давней и самой сокровенной мечтой. Он 
работал и учился изо всех сил, чтобы жить 
в стране, о которой так много читал в книгах 
великих русских авторов.

«Город, 
неизвестный 
жителям 
Ближнего 
Востока»
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ЗВЕЗДЫ
Новые короли 
вечеринок, свадеб 
и корпоративов: 
лидеры летнего чеса - 
Лепс, Жуков, Асти

ОТДЫХ В РОССИИ
Курортов - море: 
где россияне 
проведут летний 
отпуск - 2025 и сколько 
за него заплатят

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

 13.05.2025 Картина дня: в верхах

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Андрей ЗОБОВ

СОЮЗНИКИ РОССИИ
После долгой рабочей суб-

боты, насыщенной между-
народными встречами, 
президент вошел в забитое 
репортерами Малахитовое 
фойе Кремлевского дворца 
в полвторого ночи. Уже на-
ступило воскресенье. 

- В широком участии де-
легаций зарубежных стран 
и международных органи-
заций видим свидетельство 
подлинной консолидации 
вокруг непреходящих цен-
ностей нашей общей Вели-
кой Победы, - заявил глава 
государства. - Признательны 
руководителям 13 стран, ко-
торые направили для участия 
в параде подразделения наци-
ональных вооруженных сил. 
Их марш наполнил общий 
праздник особой энергети-
кой, духом боевого братства.

Особое внимание Путин 
уделил Си Цзиньпину, визит 
которого был важным симво-
лом. А еще - встрече с северо-
корейскими военачальниками 
на Красной площади. Удосто-
ились комплиментов и гости 
из Европы, приехавшие в Рос-
сию не благодаря, а вопреки.

- Несмотря на чинимые 
препятствия, вплоть до пе-
рекрытия воздушного про-
странства, в Москву приехали 
лидеры Сербии, Словакии, 
Боснии и Герцеговины. По-
нимаем, с каким массирован-
ным давлением они сталки-
вались, и ценим их мужество, 
нравственную позицию, 
решение разделить с нами 
праздник, - сказал Путин.

На встречах с высокими 
гостями много обсуждали 
Украину. Говорили о завер-
шении конфликта…

В субботу днем в Киеве про-
шла встреча «коалиции же-
лающих» под предводитель-
ством Зеленского, Макрона 
и Стармера и примкнувших 
к ним Мерца и Туска. За-
кончилась она ультимату-
мом. Адресованным лично 
российскому президенту: 
«Если Путин действительно 
думает о мире - он должен 
согласиться на безусловное 
перемирие с 12 мая сроком 
на 30 дней».

Глава государства хлад-
нокровно, раскладывая си-
туацию по фактам, начал 
парировать этот откровенно 
хамский вызов. Не опускаясь 
до уровня и тона оппонентов. 
Играя только цифрами.

Путин перечислил основ-
ные факты нарушения ВСУ 
весенних перемирий.

- Киевские власти вообще 
не откликнулись на наше 
предложение о прекращении 
огня к Дню Победы. ВСУ уже 
с 6 на 7 мая предприняли мас-
штабные атаки. Были при-

менены в том числе 45 без-
экипажных катеров, - Путин 
«нарезал» статистику, чтобы 
даже западным зрителям бы-
ло сложно поспорить.

И вот оно - самое важное.
- Не мы прервали перего-

воры в 2022 году. Это сделала 
украинская сторона. Но, не-
смотря ни на что, предлагаем 
киевским властям возобно-
вить переговоры, прерван-
ные ими в 2022 году. Прямые 
переговоры, - заявил Прези-
дент России.

Зал замер.

МАСТЕР-КЛАСС
- Без предварительных 

условий, без промедления, 
15 мая, в Стамбуле, - добивал 
Путин.

11 мая Москва отправляет 
делегацию в Турцию - для ор-
ганизации переговоров.

Главная цель - долгосроч-
ный мир. Россия не даст ВСУ 
передышки. И не будет слу-
шать ультиматумы Зеленско-
го - Стармера - Макрона.

- Не исключаем, что в ходе 
этих переговоров удастся до-
говориться и о новых переми-
риях, о новом прекращении 
огня. О реальном перемирии, 
которое соблюдалось бы не 
только Россией, но и укра-
инской стороной. И было бы 
первым шагом, повторяю, 
к долгосрочному, устойчи-
вому миру, а не прологом 
к продолжению вооруженно-
го конфликта после довоору-
жения, доукомплектования 
ВСУ и лихорадочного рытья 
окопов и новых опорных 
пунктов. Кому нужен такой 
мир? - спросил Путин.

Он ответил нет «коалиции 
желающих», требовавшей от 
Москвы согласиться на «безу-
словное перемирие» с 12 мая. 
Но ответил так, чтобы никто 
не смог обвинить нашу стра-
ну в стремлении продолжать 
войну. А ведь именно в этом 
и состоит главная цель евро-
пейской «партии войны».

- Наше предложение на 
столе. Решение за украин-
скими властями и их кура-
торами, - методично добивал 
президент.

- Хотел бы вновь выразить 
признательность за посред-
нические услуги, усилия, на-
правленные на мирное уре-
гулирование украинского 
кризиса, которые предпри-
нимают наши зарубежные 
партнеры. А это и Китай, 
и Бразилия, страны Африки 
и Ближнего Востока, - под-
черкнул Путин. - В завер-
шение хотел бы еще раз по-
благодарить всех, кто вместе 
с нами разделил празднич-
ные торжества, посвящен-
ные 80-летию Победы над 
нацизмом.

Путин предложил Киеву 
переговоры на Босфоре
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Заявление о переговорах с Украиной 
Владимир Путин сделал в Малахитовом фойе 

Кремлевского дворца. И, казалось, 
даже правители России с портретов на стенах 

этого фойе слушали с особым вниманием.

Президент России 
показал Зеленскому, 
как надо обыгрывать 

соперника.
Дмитрий СТЕШИН, 
военкор «КП»

Киеву не заболтать 
инициативу Путина.

Россия уже предпринимала 
ряд попыток остановить войну 
на Украине. Попытки были неу-
дачными. Но они дали опыт и по-
нимание, чего ждать от другой 
стороны. Все это было хорошо 
нами усвоено за 8 лет Минских 
соглашений. Киев не перестал 
обстреливать Донбасс, двигать 
линию фронта... Им не помогли 
успокоиться даже наблюдатели 
от ОБСЕ, Красного Креста - они 
в Донбассе с 2014  года фик-
сировали происходящее, но 
факты нарушений ВСУ игнори-
ровали. 

И последних попыток снизить 
градус боевых действий Украина 
«не заметила». Путин в ночном 
выступлении доказал, что мир-
ные инициативы Киев саботиру-
ет. Что «пасхальное перемирие», 
что перемирие в честь Дня По-
беды. 

- Киевский режим 130 раз на-
рушал 30-дневный мораторий 
на удары по энергетическим 
объектам, который был объ-
явлен в соответствии с нашей 
с  президентом США догово-
ренностью,  - заявил Путин. Он 
охарактеризовал и поведение 
ВСУ во время Пасхи: «…режим 
прекращения огня нарушался 
украинскими формированиями 
почти 5 тысяч раз». 

Контрагент переговоров, 
Украина, либо недоговороспо-
собна, либо власть не контро-
лирует свою армию, которая, 
похоже, еще не навоевалась. 
Значит, Россия будет действо-
вать по-другому.

И станет видно, кто ястреб, 
а кто миротворец. В западной 
прессе широко разошлась ци-
тата из выступления Путина: 
«Начать переговоры без про-
медления, там, где они прово-
дились ранее и были прерваны». 
Сигнал Украине и ее кураторам 
дан очень понятный.

- Мы настроены на серьезные 
переговоры с  Украиной. Их 
смысл в том, чтобы устранить 
первопричины конфликта, выйти 
на установление долгосрочного, 
прочного мира на историческую 
перспективу, - подытожил Путин.

Это похоже на дипломати-
ческую ловушку. Такие слова 
очень трудно опровергнуть. Что 
может сделать Украина? Зая-
вить: «мы не хотим долгосроч-
ного, прочного мира и устране-
ния первопричин конфликта?» 
Нет. Тогда пожалуйте в Стамбул 
15 мая.

Сигнал ясен
КОММЕНТАРИЙ

Андрей БАРАНОВ

Иностранная прес-
са в целом положи-
тельно отреагиро-
вала на  заявления 
из Кремля.

Ночное заявление 
Владимира Путина, 
в котором он предложил 
начать прямые мирные 
переговоры с Украиной, 
не застало врасплох ми-
ровые СМИ. Расходясь 
в оценках, все они счи-
тают российскую ини-
циативу чрезвычайно 

важной и  требующей 
детального осмысления.

«Путин, чьи усилия за 
последний год продви-
нулись вперед, твердо 
отстаивает свои условия 
прекращения конфлик-
та»,  - пишет агентство 
Reuters.

GB News считает вы-
ступление российского 
президента знаменатель-
ным и отметило, что он 
«подготовил почву» для 
возможных перегово-
ров с Украиной. Такого 
же мнения придержи-

вается The Sun, пола-
гая, что «Путин открыл 
дверь к переговорам». 
Washington Examiner 
предположила, что речь 
Путина содержала «на-
мек на прекращение 
огня».

Крупнейший амери-
канский телеканал NBC 
считает, что формули-
ровки, которые исполь-
зовал Путин, говорят 
о  «его желании вести 
серьезные переговоры 
с долгосрочными послед-
ствиями, в том числе про-

должительным миром». 
Al Jazeera выделяет, 
что «Путин особо упомя-
нул проект соглашения 
2022 года, принятый на 
переговорах в Стамбуле. 
Согласно этому проекту, 
Украина должна согла-
ситься на постоянный 
нейтралитет в  обмен 
на международные га-
рантии безопасности со 
стороны пяти постоянных 
членов Совета Безопас-
ности ООН: Китая, Фран-
ции, России, Великобри-
тании и США».

«Россия отстаивает свои условия» ВЗГЛЯД ИЗ-ЗА БУГРА
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Демографическая 
политика работает?
Наталья КАРПОВИЧ, член Совета 
при Президенте РФ по реализации 
демографической и семейной политики:

- Спада рождаемости нет. 1,4 ребенка на семью - уровень 
2024-го. В многодетных семьях либо ровный показатель, либо 
увеличение рождаемости. Значит, меры работают. Да, есть слож-
ность с рождением первых детей - это отложенное решение. 
Тут объективные причины, не связанные с демографическими 
мерами. Молодежь еще учится или встает на ноги. Сначала 
карьера, потом семья и ребенок - тенденция последних лет 20.

Элина ЖГУТОВА, 
глава Центра по защите традиционных 
семейных ценностей «Иван Чай»:

- Если взрослая аудитория не готова заводить ребенка, значит, 
что-то пробуксовывает. Материальная поддержка - хорошо, но 
это не основа для деторождения. Информационная повестка, 
направленная на гедонизм, желания иметь детей не поддержи-
вает. Пока государство не будет дотировать не самые популяр-
ные сферы (правильные спектакли, литературу, телепрограммы, 
интернет-проекты), а будет только запрещать, люди не детей 
рожать будут, а лишь удовольствие получать.

Елена КОТОВА, глава проекта 
«Колыбель Надежды», Пермь:

- Моя подружка родила в 40 лет. Материнский капитал по-
могает. У нас прогрессивная система. До трех лет можно в де-
кретном отпуске находиться. Тебе пособие выплачивают. Школа 
и медицина бесплатные. Никаких проблем с тем, чтобы завести 
детей, нет. 

Юрий СЫТНИК, заслуженный летчик России:
- У приезжих из Азии демографической проблемы нет, их 

женщинам запрещен аборт. А многие уроженцы Центральной 
России не собираются иметь детей, потому что дорожает жизнь, 
а высокооплачиваемую работу в малых городах, на селе найти 
трудно. Я работаю в Волгоградской области, опыляю с самолета 
пшеницу, подсолнечник, так там средняя заплата - 30 - 40 тысяч - 
людям только на жизнь хватает, не до детей.

Наталья ЧИСТЯКОВА, старший 
научный сотрудник Института 
проблем региональной экономики РАН:

- Есть группа населения - это многодетные, - которая на гос-
политику демографическую реагирует. Тут повышение числа 
рожденных детей. Но эта группа немногочисленна. Идут поиски 
мер демографической политики и тех групп населения, которые 
среагируют на эту политику. Четко было видно, что маткапитал, 
который ориентировал на рождение не первых, а последующих 
детей, дал эффект.

Иван, читатель сайта KP.RU:
- Меры отличные, вот только мы двоих сыновей родили, когда 

не было никакого маткапитала, фура с пряниками мимо проехала.

Картина дня: общество

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

■ УТРАТА

Евгений ОРЛОВ

Умер Виктор 
Геращенко - 
единственный 
человек, который 
четыре раза 
возглавлял 
главный банк 
страны.

ОТ СССР 
ДО СИНГАПУРА

«Нулевая инфляция бы-
вает только на кладби-
ще»,  - учил нас Виктор 
Геращенко.

«Деньги хранить лучше 
у жены»,  - делился с на-
ми опытом Виктор Гера-
щенко.

«Запомните главное: 
есть закуска  - пьем вод-
ку, нет закуски - пьем ви-
ски», - наставлял нас Вик-
тор Геращенко.

Хотя Геращенко, конеч-
но, вошел в историю не 
остроумными перлами. 
Шутка ли - единственный 
человек, который четы-
режды возглавлял глав-
ный банк страны! Вернее, 
двух стран.

Сначала был председа-
телем Госбанка СССР  - 

с 3 августа 1989 года по 
26 декабря 1991 года. 
Во время путча в августе 
1991-го он покинул этот 
пост, но через три дня 
вернулся в кресло бан-
кира. То есть формаль-
но Геращенко руководил 
главным банком СССР 
дважды.

Потом он возглавлял 
уже Банк России, и тоже 
дважды - с 1992 по 1994 
и с 1998 по 2002 год.

Вот ведь судьба! 
А  еще Геращенко 
руководил банками 
в Ливане, ФРГ, Син-
гапуре… Это был 
долгий интересный 
путь. Он оборвал-
ся 11  мая. Викто-
ру Геращенко было 
87 лет.

ПОЛУЧИЛОСЬ 
КАК ВСЕГДА

Но в памяти про-
стого человека Вик-
тор Геращенко все 
же останется одним 
из авторов скан-
дальных денежных 
реформ 90-х.

Первая  - «павлов-
ская»  - случилась 
в 1991 году. Тогда 

жителям СССР дали три 
дня на обмен банкнот но-
миналом 50 и 100 рублей 
на купюры нового образ-
ца. Многие тогда остались 
с носом - вернее, со ста-
рыми купюрами, которые 
превратились в фантики.

И вторая - денежная ре-
форма 1993 года. Именно 
о ней еще один известный 
острослов  - Виктор Чер-
номырдин позже скажет: 

«Хотели как лучше, а полу-
чилось как всегда». Тогда 
из-за суперинфляции (за 
1992 год цены взлетели 
на 2508%) власти заду-
мали «снизить денежную 
массу». Изобрели такой 
план: обменять циркули-
ровавшие тогда в  стра-
не советские купюры на 
банкноты нового образца. 
Времени дали мало. В ито-
ге из 5,1 трлн рублей на-
личности обменяли только 
1,9 трлн. Денежная масса 
уменьшилась, инфляция 
замедлилась: по итогам 
1993 года она составила 
«всего» 839%. Но многие 
так и не смогли обменять 
все свои «старые» рубли 
на «новые» или потратить 
свои сбережения на то-
вары по адекватной цене.

И это были еще не все 
финансовые потрясения, 
которые свалились на нас 
в 90-х. «Мы все пережи-
вем. Мы - народ терпели-
вый»,  - хочется с гордо-
стью и горечью сказать 
после таких ситуаций. 
Кстати, угадайте, чья это 
фраза?

Все верно. Виктора Ге-
ращенко.

Геращенко запомнится 
нам не только видным 

финансистом, 
но и автором множества 

крылатых фраз.
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«Деньги хранить лучше у жены»

Елена КРИВЯКИНА

Социологи провели опрос 
и отчитались: «среднее желае-
мое количество детей» у жите-
лей нашей страны - 3,2. И эта 
цифра сильно выросла за по-
следние годы. Так, 20 лет на-
зад ВЦИОМ проводил такое 
же исследование. И тогда этот 
показатель равнялся 2,4. Плюс 
0,8 ребенка! Может, такая де-
сятичная дробь применитель-
но к живым людям и выглядит 
как шутка черного юмора, но 
факт налицо: мы хотим боль-
ше детей.

Но при этом рожаем мы мало. 
По данным Росстата, суммар-
ный коэффициент рождае-
мости в России (среднее чис-
ло детей на одну женщину) 
в прошлом году составил 1,4. 
Это минимальная отметка за 
последние 17 лет.

Почему же так получается?
- Желание россиян иметь 

больше детей может быть свя-
зано с тем, что в публичном 
поле стали активнее говорить 
о роли семьи, о многодетно-
сти. Да и в целом наблюдается 
общий настрой на возрожде-
ние традиционных ценностей, 

представления о высокой важ-
ности семьи. Стоит порадо-
ваться, что у людей появились 
установки на хорошую рож-
даемость. Если бы у нас дей-
ствительно было в среднем три 
ребенка на семью, то демогра-
фические проблемы нам бы 
практически не грозили, - рас-
сказал «Комсомолке» демограф 
Владимир Тимаков. - Другое де-
ло, что в реальности все совсем 
иначе. Снижается количество 
заключаемых браков, возрас-
тает бесплодие, а это препят-
ствует рождаемости. К тому 
же в обществе нарастает ин-
дивидуализм: люди мечтают 
о многодетных семьях, но на 
деле многие не могут создать 
семьи в принципе, потому что 
у них слишком индивидуаль-
ные представления о том, как 
это должно быть. И вот так они 

могут мечтать 
до тех пор, пока 
не выйдут из ре-
продуктивного 
возраста - к со-
жалению, такой 
тренд есть...

Самый глав-
ный вопрос: как 
сделать мечты ре-
альностью и сократить тот са-
мый репродуктивный разрыв?

- Максимальную демогра-
фическую поддержку нужно 
ввести именно при рождении 
третьих детей. Это касается 
и размера маткапитала, и дру-
гих видов государственной 
помощи, - говорит Владимир 
Тимаков. - Нужно сделать так, 
чтобы люди понимали: трех-
детная семья - это тот идеал, 
на который работает вся соци-
альная система нашей страны.

Трое детей хорошо, 
а четверо лучше!

Россияне хотят иметь большие семьи. Но рожают 
в среднем одного ребенка или максимум двоих. 

Как же нам воплотить мечты о многодетности в жизнь?
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Все равно тебе родить
Опрос ВЦИОМа показал еще один интересный факт. Мужчины хотят 

иметь больше детей, чем женщины. «Среднее желаемое количество 
детей» у мужчин - 3,6, у женщин - 2,8.

- Женщины в этом плане более реалистичны. Они понимают, что 
рожать-то им. А мужчина в этом плане больше идеалист: да, я бы хотел, 
а жена мне родит, - замечает Владимир Тимаков.

КСТАТИ

 ■ ВОПРОС ДНЯ
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Евгений СУЧКОВ

Кто такой
новый Папа Римский.

Когда вечером 8 мая из тру-
бы над Сикстинской капеллой 
пошел белый дым, на площа-
ди Святого Петра творилось 
что-то невообразимое. Под 
звон колоколов, гудки едущих 
по набережной Тибра машин 
и свистки полицейских люди 
обнимались, поздравляя друг 
друга: «У нас есть Папа!» 

Правда, чуть позже эйфо-
рия сменилась некоторым 
разочарованием: во главе 
Святого престола неожидан-
но для итальянских «католи-
ческих обывателей» впервые 
оказался американец. Роберт 
Прево. Ни в одном списке фа-
воритов голосования он не 
значился.

В первый раз обратившись 
к верующим с балкона собора 
Святого Петра, новый Папа, 
взявший имя Лев XIV, сра-
зу показал разницу со своим 
предшественником Франци-
ском. Если тот был аскетом 
и предстал перед паствой в 
простом белом облачении, с 
серебряным крестом, то све-
жеизбранный понтифик на-
дел расшитую золотом крас-
ную мантию и золотой крест.

Лев XIV, который офици-
ально вступит в должность 

18 мая, стал первым пред-
ставителем ордена монахов-
августинцев на папском пре-
столе. Они ориентированы на 
интеллектуальное служение и 
образование, их цель - «спа-
сение душ».

К ИНДЕЙЦАМ НА КОНЕ
Новому Папе 69 лет. Он 

родился в Чикаго (отец - ин-
женер, мать - библиотекарь). 

В жилах Льва XIV течет сме-
шанная кровь: французская, 
итальянская, испанская... 
Роберт с детства пел в цер-
ковном хоре и служил алтар-
ником, братья пророчески 
смеялись над ним: «Хочет 
стать Папой Римским!»  

Юноша поступил в като-
лический университет Вил-
ланова - им управляют авгу-
стинцы. Стал бакалавром в 

области математики, изучал 
философию. Роберт вдохно-
вился идеями просветитель-
ства, миссионерства и в 22 го-
да вступил в орден Святого 
Августина.

Поучившись каноническо-
му праву в Риме, Прево по-
просился в «миссионерский 
регион». И как человек, зна-
ющий испанский, был на-
правлен в Перу. Там он про-
вел с перерывами больше 20 
лет, получил местное граж-
данство, сохраняя и амери-
канское.

В архивах остались фото 
Прево на коне. Его друг, 
августинец Пабло Ларран, 
объяснял: «Он не светился в 
СМИ, не выступал с речами. 
Но садился на лошадь и от-
правлялся в горы. Поскольку 
люди в горах говорят на языке 
кечуа, он выучил этот язык».

ПУТЬ ПОСЕРЕДКЕ
С аргентинцем Бергольо, 

будущим Франциском, Прево 
познакомился еще в Латин-
ской Америке. Старший то-
варищ помогал ему делать ка-
рьеру. И назначил на видную 
должность главы дикастерии 
по делам епископов - вати-
канского «отдела кадров».

Кандидатура американца 

устроила большинство карди-
налов потому, что он спосо-
бен вести срединную линию, 
как и Франциск. Сторонник 
расширения контактов с дру-
гими конфессиями, Лев XIV 
выступает за жесткий пап-
ский контроль над этими 
процессами. Он не располо-
жен к открытию всех дверей 
в церкви для представителей 
меньшинств (движение ЛГБТ 
признано экстремистским и 
запрещено в России)...

Внезапное назначение Льва 
XIV многие поспешили на-
звать подарком Трампу. Но 
в соцсетях от имени Прево 
появлялась критика его ми-
грационной политики. 

А Россия и Украина? Прес-
са незалежной цитировала 
слова Прево некоему перуан-
скому агентству с осуждением 
СВО. Однако первоисточни-
ка мы не нашли. Наоборот, 
пока видны предпосылки к 
тому, что Лев XIV продолжит 
курс на контакты с нашей 
страной и РПЦ.

Отец Роберта Луи Мари-
ус во время Второй мировой 
командовал десантным ко-
раблем при высадке в Нор-
мандии, значит, о том, что 
такое война, Папа знает из 
первых уст. И слово «мир» в 
речи после избрания он про-
изнес 11 раз.
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Перед собором 
Святого Петра в Ватикане 
собралась огромная толпа: 

все хотели поскорее увидеть 
появление нового понтифика 

на балконе храма.  

Картина дня: в мире

- Почему Папа выбрал имя 
Лев?

- Считается, что выбор имени 
указывает на особое уважение 
к  предыдущему Папе-тезке. 
Лев XIII, правивший на рубеже 
позапрошлого и прошлого ве-
ков, начал отказ от позиции 
превосходства над некатоли-
ческими христианскими церк-
вями и ценил науку.
- Какие мирские увлече-

ния у Льва XIV?
- Играет в теннис и болеет за 

футбольный клуб «Рома». А еще 
любит долгие прогулки.

- Сколько языков знает 
Папа?

- Восемь. Свободно говорит 
на английском, испанском, ита-
льянском, французском и порту-
гальском, объясняется на кечуа, 
читает на латыни и немецком.

Лев XIV, облаченный в торжественную папскую мантию, обратился к верующим 
с традиционным посланием «Городу и миру», начав этим свою деятельность 

в качестве предстоятеля Святого престола. 

Лев из Чикаго

ТРИ ПРОСТЫХ ВОПРОСА
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Олег КАРПОВ

Вице-спикер Госдумы и пред-
седатель оргкомитета патрио-
тического движения «Победа 
9/45» Борис Чернышов расска-
зал о том, какие масштабные 
мероприятия в честь Дня По-
беды прошли в разных странах 
Евразии и почему сейчас так 
важно сохранять историческую 
правду.

«НАРОДООБРАЗУЮЩЕЕ 
НАЧАЛО»

- Борис Александрович, «По-
беда 9/45» - относительно мо-
лодой проект. В чем его суть?

- Мы в АНО «Евразия» дали 
старт «Победе 9/45» в феврале 
этого года - Года защитника 
Отечества и 80-летия Вели-
кой Победы. Изначально на-
ше движение задумывалось 
как общественная инициа-
тива, но в итоге превратилось 
в масштабное международное 
сообщество.

«Победа 9/45» объединяет 
людей по всему миру: моло-
дежь, экспертов, активистов 
и просто неравнодушных. 
Ведь память о Великой Отече-
ственной войне - это народоо-
бразующее начало не только 
для России, но и для многих 
других стран-победительниц.

- Насколько масштабно ваше 
движение? И какова его гео-
графия?

- Спустя три месяца после 
создания «Победу 9/45» под-
держали больше 100 тысяч че-
ловек из 17 стран, в том числе 
западных, где сегодня так ста-
рательно пытаются переписать 
историю, умалить подвиг со-
ветского солдата и жертву со-
ветского народа.

В нашем оргкомитете - пред-
ставители России, Беларуси, 
Казахстана, Кыргызстана, Ар-
мении, Молдовы, Франции, 
Турции, Сербии, Греции, Ка-
нады. К нам продолжают при-
соединяться люди, вовлечен-
ные в общее евразийское дело. 
И это мы еще только на старте!

«БЕЗ ИСТОРИИ  
НЕТ БУДУЩЕГО»

- Какие мероприятия прово-
дит «Победа 9/45»?

- За недолгое время нашей 
работы мы успели провести 
сотни значимых мероприя-
тий по сохранению истори-
ческой правды в самых раз-
ных сферах - от образования 
до культуры. Притом что все 

проекты АНО «Евразия» реа-
лизуются на частные средства 
меценатов.

Мы сплотили молодых 
кинематографистов в «Ла-
боратории кино». Провели 
круглый стол для педагогов 
на форуме «Историческая 
правда». Высадили «Просве-
тительский десант» в Кыр-
гызстане и Казахстане.

К нам присоединяются и ве-
тераны. В Армении 99-летний 
Михаил Гегамович Саакян 
вместе с молодыми ребятами 
принял участие в восстановле-

нии на окраине города Алавер-
ди братской могилы, которая 
была заброшена много лет.

В Кыргызстане наши во-
лонтеры раздали 50 тысяч ге-
оргиевских лент. А в Сербии 
мы организовали автопробег 
«Наследники» по местам бое-
вой славы советских и серб-
ских воинов. Но самое глав-
ное - это шикарный праздник 
в честь Дня Победы.

- Вы упомянули праздник 
в честь 9 Мая. Что это было?

- Мы организовали фе-
стивали и памятные акции 
в Кыргызстане, Армении, 

Казахстане, Турции, Фран-
ции, Германии. В Бишкеке 
это был масштабный празд-
ничный концерт. Мы при-
гласили российских звезд, 
70 с лишним реконструк-
торов, устроили 15 темати-
ческих площадок, привезли 
военную технику тех лет. 
Десятки тысяч наших го-
стей смогли увидеть живую 
историю своими глазами.

- Какое будущее, по-вашему, 
ждет проект?

- Мы видим огромный инте-
рес к нашему движению и про-
должим его развивать. Есть ряд 
инициатив: 22 июня объявить 
Днем евразийской солидар-
ности, провести акцию «Све-
ча памяти» и телемост между 
городами-героями.

Сейчас, когда в ряде го-
сударств борются с памят-
никами, мы готовим проект 
«Аллея разрушенных памят-
ников. Монументы Победы». 
Сначала в интернете, а потом 
на практике потихоньку нач-
нем создавать такую аллею. 
Мы продолжим повторять: 
без памяти нет истории, а без 
истории нет будущего.

Актуально
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Борис Чернышов считает, 
что движение уже 

выросло до масштабов 
международного 

сообщества.

Борис ЧЕРНЫШОВ:

Без памяти нет истории,  
а без истории нет будущего

80-летие 
Великой Победы 

объединяет людей 
по всему миру.
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 ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ЭКСПРЕСС 

ВЛАДИВОСТОК
Горячий сезон

Синоптики Примгидромета сообщили, что в Приморье 
с 12 по 14 мая в некоторых районах края ожидается вы-
сокий класс пожарной опасности. В связи с этим эксперты 
жителям и гостям региона рекомендуют соблюдать правила 
пожарной безопасности. По информации специалистов, 
с 13 по 14 мая высокий класс пожарной опасности ожи-
дается в Уссурийском ГО и Яковлевском МО.

- Убедительно просим жителей и гостей края соблюдать 
меры предосторожности: не разводить костры в лесу, не 
сжигать сухую траву и мусор, при обнаружении возгораний 
немедленно сообщать по телефону 112. 
ХАБАРОВСК
Дорогу поездам

На Байкало-Амурской магистрали в Хабаровском крае 
запущен второй главный путь на перегоне Датта - Кенада. 
Проект реализован с учетом современных требований 
и особенностей местности. 

Участок находится в зоне повышенной водной нагрузки - 
в долине реки Мули и ее притоков. Там часто идут дожди 
и поднимается уровень воды. Чтобы защитить железную 
дорогу, построили дамбы, укрепили берега, уложили 9,5 ки-
лометра нового пути и возвели три моста. Также полностью 
убрали разъезд Хокайти и модернизировали водопропуск-
ные трубы. Работы провели на площади, где переработали 
больше 180 тысяч кубометров грунта.

Кроме того, РЖД займется восстановлением экосисте-
мы - в реки выпустят мальков кеты и калуги. Новый путь уве-
личит пропускную способность направления Комсомольск-
на-Амуре - Ванино. 
МАГАДАН
Тяжелая потеря

Правительство Магаданской области выражает глубо-
кие соболезнования родным, коллегам и друзьям Юрия 
Васильевича Прусса, скоропостижно ушедшего из жизни. 

Юрий Прусс - легенда колымской геологии, посвятивший 
более полувека изучению и развитию минерально-сырье-
вой базы региона. Коренной колымчанин, он стал перво-
открывателем ключевых месторождений золота, автором 
фундаментальных трудов, наставником для сотен геологов, 
лауреатом госнаград, включая орден Почета.

Его новаторские методы разведки и добычи россыпного 
золота стали отраслевым стандартом. Даже после выхода 
на пенсию он продолжал научную работу, сохраняя статус 
живого символа магаданской геологии.

- Юрий Васильевич был человеком высокой нравственно-
сти, глубокого ума и большого сердца. До последних дней 
он продолжал активную научную и общественную деятель-
ность, оставаясь верным делу всей своей жизни - развитию 
науки, образования и экономики Магаданской области. 
Память о Юрии Васильевиче навсегда останется в наших 
сердцах. Мы благодарны ему за преданность профессии, 
любовь к родному краю и огромный вклад в развитие ре-
гиона, - сказали в правительстве Магаданской области. 
ЯКУТИЯ
Вверх по карьерной лестнице

Герой России, якутянин Игорь Юргин продолжит работу 
в Министерстве просвещения Российской Федерации. 
Ранее он был и.о. министра по молодежной политике 
республики. Соответствующее предложение ему сделал 
министр просвещения Сергей Кравцов.

- Во время визита в Якутию министр просвещения РФ 
Сергей Кравцов предложил Игорю Юргину возглавить один 
из ключевых департаментов министерства, отвечающего 
за воспитательную политику, - сообщил глава Якутии Ай-
сен Николаев.

Игорь Юргин родился в поселке Нижний Куранах в 1995 
году. Окончил Дальневосточное высшее общевойсковое 
командное училище (Амурская область). В разное время 
командовал взводом, ротой и батальоном. С 2023 года 
командовал отрядом мотосрелкового полка.

В 2024 году стал одним из 83 участников программы 
«Время героев». По итогам стажировки занял пост и.о. 
министра по делам молодежи республики. Награжден 
«Золотой Звездой» Героя России, орденом Мужества и ме-
далью «За отвагу».

Подготовили 
Павел САХАРОВСКИЙ («КП» - Владивосток»), 

Виктория ПЕТРЕНКО («КП» - Хабаровск»), 
Айан СУББОТИН («КП» - Якутия»).

Маршрут пролегал из Владивосто-
ка. Учитывая удаленность выбранных 
локаций, выехали из города в 8:00. 
Без привязки к рододендрону, в лет-
нее время на эту же прогулку стоит 
отправляться еще раньше, чтобы не 
быть застигнутыми палящим солнцем. 
Благодаря новой дороге в объ-
езд Артема и Шкотово уда-
лось прилично сократить 
время в пути. Прибыли 
во Врангель раньше 
полудня, без оста-
новок было бы еще 
быстрее.

Из  поселка нам 
предстояло добрать-
ся до бухт Авиаторов 
и Ежовой. И тут необ-
ходимо учитывать бездо-
рожье. Если вы планируете 
самостоятельное путеше-
ствие без турфирмы, то 
машина должна быть не просто про-
ходимой, а хорошо подготовленной. 
О седанах и паркетниках сразу сто-
ит забыть, иначе есть вероятность 
остаться с пробитым поддоном, не 
проехав и трети пути. Судя по расска-
зам опытных водителей, такое здесь 
отнюдь не редкость.

Нет своего внедорожника (жела-
тельно поднятого и на грязевой рези-
не) - вариантов несколько. Первый - 
найти группу «джипперов» Находки или 
Врангеля в соцсетях и заранее догово-
риться о доставке. Второй - оставить 
свой транспорт на перевале, а дальше 
идти пешком. Путь до Ежовой в сред-
нем занимает около часа. Но нужно 
быть физически выносливыми: обрат-
ная дорога - в горку. К счастью, тур-
группе СМИ не пришлось штурмовать 
бездорожье с аппаратурой. Нас жда-
ли два «заряженных» авто, на которых 

не без стра-
ха, но с ком-
фортом мы 

и  добрались 
до нужных то-

чек.
Одна из первых 

достопримечатель-
ностей, открывших-

ся взору, - Долина Атлантов, располо-
женная недалеко от любимых многими 
бухт Триозерье и Окуневая. Скальный 
комплекс, с верхней точки которого 
открывается шикарный вид на лагуну, 
обрамлен цветущим рододендроном. 
Множество каменных глыб причуд-
ливой формы напоминают древний 
замок. Почти у всех изваяний есть 
свои названия: Шаманка, Сердце 
Воина, Яйцо Дракона и другие. До-
лина считается местом силы и колы-
белью внеземных цивилизаций. Ходят 
легенды, что здесь проживали атлан-
ты. Отсюда и название. В этот раз 
полюбовались красотой издалека, так 
как путь на вершину занимает около 
полутора часов, а спуск по крутой 
поверхности - все два.

Преодолев ухабы, ручьи, канавы 
и выступающие на дороге камни, по-
пали в бухту Авиаторов, на территории 

которой располагается база отдыха. 
Въезд платный, но можно оставить 
машину неподалеку. От красоты мор-
ской лагуны, которая ничуть не хуже, 
чем в Хасанском районе или тропи-
ческих странах, захватывает дух. А в 
сочетании с нежно-розовым цветением 
рододендрона бирюза приобретает 
еще более насыщенный оттенок.

Воодушевленные и в приподнятом 
настроении отправились дальше. 
По пути к следующей точке останови-
лись на своеобразной видовой - забро-
шенное двухэтажное здание на воз-
вышенности. С  его крыши можно 
рассмотреть все близлежащие бухты 
и даже увидеть вдалеке мыс Лапласа.

Путь до Большой и Малой Ежовой, 
так бухты называют в простонародье, 
действительно «тернистый». Дорога 
пролегает через Спокойную бухту. 
В награду за сложность - чистейшая 
вода, белый песок, кекур Самурай, 
возвышающийся в южной части бухты 
Большой Ежовой, причудливые скалы 
и ожерелья из ракушек, заботливо 
развешанные на берегу. Не зря эту 
лагуну сравнивают с Сейшельскими 
островами. Фото получаются отлич-
ными без всякой обработки, а если 
взять с собой яркий наряд, то выходит 
вдвойне эффектнее. Рододендрона 
здесь меньше, чем в бухте Авиаторов, 
но впечатление это ничуть не испорти-
ло, пейзажи и без того потрясающие.

Летом в Ежовой, впрочем, как и в 
остальных бухтах, наплыв туристов. 
Здесь любят отдыхать не только при-
морцы, но и гости из других регионов, 
особенно хабаровчане. Оно и понятно, 
ради такой красоты сложности дороги 
вполне можно потерпеть. Подытожи-
вая поездку, однозначно рекомендуем 
к посещению и заявляем: лучше хотя 
бы раз увидеть это очарование при-
роды края своими глазами.

Подготовила Милана СОКОЛ 
(«КП» - Владивосток»).

Лазурь, обрамленная Лазурь, обрамленная 
цветамицветами

Продолжение. 
Начало на < стр. 1< стр. 1

Пешая прогулка - отличный отдых.
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Особый шарм пляжу придают 

ожерелья из ракушек.

В зарослях 
рододендрона.
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Сотрудники Комсомольско-
го НПЗ (входит в «Роснефть») 
организовали автопробег в 
честь 80-летия Великой Побе-
ды. Участниками патриотиче-
ской акции стали ветераны и 
сотрудники завода.

Перед стартом автопробега 
работники предприятия почтили 
память погибших героев Вели-
кой Отечественной войны, воз-
ложив цветы к Вечному огню. 
После этого автомобилисты 

дали старт масштабно-
му автопробегу от ме-

мориального комплекса в 
Городе юности до обелиска 

Славы в селе Верхняя Эконь.  
В автопробеге приняли уча-

стие более 50 автомобилей, 
которые были украшены рари-
тетной символикой и знамена-
ми Победы. Во главе колонны 
по маршруту проехал раритет-
ный отечественный мотоцикл  
«Урал» производства 70-х годов 
прошлого века. Когда-то на нем 
ездили сотрудники советской 
милиции, а после списания же-
лезный конь был восстановлен 
энтузиастами-реставраторами 
в точном соответствии с ори-

гиналом. Милицейскому «Ура-
лу» не впервой участвовать в 
подобных мероприятиях: год 
назад, накануне 9 Мая, ра-
ботники КНПЗ задействовали 
его в грандиозном пробеге от 
Комсомольска-на-Амуре до Мо-
сквы. В ходе того автопробега 
его участники преодолели на 
раритетных авто более девяти 
тысяч километров.

В этот раз, доехав до се-
ла Верхняя Эконь, участники 
автопробега почтили память 
жителей села, павших в боях 

за Родину. Почти все мужское 
население этого небольшого 
села ушло на фонт доброволь-
цами в первые месяцы войны. 
Оставшиеся трудились в кол-
хозе и на рыболовецкой базе, 
поставляя продовольствие для 
фронта. 

Финальной точкой в патрио-
тической акции стал концерт. 
Песни военных лет жителям 
исполнили  победители корпо-
ративного фестиваля «Энергия 
талантов» и этнические коллек-
тивы Комсомольского района. 
Настоящим подарком для мест-

ных жителей стало угощение 
солдатской кашей и дальнево-
сточной ухой.

Отметим, Комсомольский не-
фтезавод внес свой посильный 
вклад в достижение Великой 
Победы. Экстренно достроен-
ный в первый же год Великой 
Отечественной войны, он по-
ставлял тонны топлива для во-
енной техники. Всего с 1945 
по 1945 год на фронт было от-
правлено более 210 тысяч тонн 
топлива и более двух тысяч по-
сылок для солдат с вещами и 
продуктами.
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Дорогой памятиДорогой памяти

В автопробеге приняли 
участие более 50 

автомобилей.

Участники мероприятия возложили 
цветы к Вечному огню.
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Хабаровский край

В Комсомольске- 

на-Амуре прошел 

автопробег, посвященный 

80-летнему юбилею 

Победы.

Воины Дальнего Востока внесли 
достойный вклад в летопись геро-
ической истории Великой Отечественной 
войны. Они помогали провизией, техникой, 
личным составом. Более 140 тысяч моря-
ков-тихоокеанцев ушли на передовую, что-
бы защищать Москву и Ленинград, биться 
у стен Сталинграда, в кубанских степях 
и предгорьях Кавказа. Мы можем жить 
под мирным небом над головой благода-
ря их усилиям. И 9 мая жители Дальнего 
Востока собрались на главных площадях 
своих городов, чтобы почтить память тех, 
кто отдал свои жизни, защищая Родину.

ВЛАДИВОСТОКВЛАДИВОСТОК
В 9:50 вынесли Знамя Победы и Госу-

дарственный флаг.
После минуты молчания рота барабанщи-

ков открыла шествие: нахимовцы Владиво-
стока под командованием подполковника 
Николая Забелина задали темп и ритм дви-
жениям парадных расчетов. У шести из них 
отцы - участники спецоперации.

Честь проноса знамен доверили прапор-
щикам Тихоокеанского высшего военно-мор-
ского училища имени адмирала Макарова 

Данилу Павлову, Семену Латынову и Кон-
стантину Грымову. Командир знаменной груп-
пы - капитан 2-го ранга Андрей Ендовицкий.

Затем на центральной площади появилась 
рота почетного караула под командовани-
ем лейтенанта Тимофея Рященко. В строю 
прошли участники СВО: старший матрос 
Николай Каширин, награжден медалью «За 
отвагу», матрос Александр Борода, награж-
ден медалью «За храбрость II степени».

В парадном строю можно было посмо-

треть на шествие офицеров Тихоокеанско-
го флота. Сводную роту возглавил капитан 
1-го ранга Александр Шадрин. А затем пе-
ред трибунами появился сводный батальон 
морской авиации Тихоокеанского флота.

Командовал батальоном полковник Алек-
сей Заплавний. Из военнослужащих награж-
дены: медалями «За отвагу» - старший пра-
порщик Кассаев, медалью «За храбрость II 
степени» - капитан Веретенников, старший 
прапорщик Артюшенко, медалями Суворова 

и Жукова - прапорщик Охотник.
После вышли курсанты Тихоокеанского 

высшего военно-морского училища имени 
адмирала Макарова. Командир - капитан 
1-го ранга Владимир Бармин, кавалер ордена 
Мужества. Знаменосец - старший прапорщик 
Муртазалиев, награжденный медалью «За 
отвагу» и Георгиевским крестом IV степени.

В строю - 17 участников СВО, среди них: 
кавалеры ордена Мужества мичман Ворона 
и старший матрос Мартынов. 

Главными событиями 
празднования 80-летия 
Великой Победы стали 
парады и шествие 
«Бессмертный полк».

Пример мужества, трудолюбия        и верностиПример мужества, трудолюбия     

После минуты молчания 
рота барабанщиков 
открыла шествие.
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После шествия состоялся парад военной 
техники, который открыли символы Победы, 
легендарные Т-34.

Следом шли ИСУ-152 (советская тяже-
лая самоходно-артиллерийская установка 
периода Великой Отечественной войны), 
современный танк Т-80БВ, боевая машинная 
пехота БМП-З, бронетранспортеры БТР-82-А, 
гаубицы Д-ЗО, буксируемые автомобилями 
«УРАЛ - 4320», самоходные пусковые уста-
новки подвижного берегового ракетного 
комплекса «Бастион», самоходные пусковые 
установки и самоходные командные пункты 
управления и связи берегового ракетного 
комплекса «Бал».

Кроме того, жителям и гостям города 
продемонстрировали автомобили специ-
ального назначения «ТИГР-М», много-
функциональный робототехнический 
комплекс Инженерных войск на гусе-
ничном ходу «УРАН - 14», самоходную 
реактивную установку разминирования 
УР-77, топливозаправочные машины 
АТЗ-7.5 и АТЗ-10.

После окончания парада военной тех-
ники стартовала колонна «Бессмертного 
полка». С портретами погибших героев, 
участвовавших в Великой Отечественной 
войне, вышли сотни гостей и жителей даль-
невосточной столицы. 

Во время прохождения колонны корре-
спонденту «КП» удалось поговорить с На-
тальей и Алексеем Шевцовыми. Старший 
брат папы Натальи Петр Егорович Старченко 
родился в Брянской области в 1925 году. Он 
пошел в разведку Красной Армии, сражался 
с фашистами, а после пришел в Порт-Артур. 
В 1953 году окончательно обосновался со 
своей частью на Дальнем Востоке, став на-
чальником Новонежинского аэродрома.

А дедушка Алексея Дмитрий Антонович Но-
вак родился в 1905 году, ушел на передовую 
в 1942 году, был артиллеристом-минометчи-
ком. Его наградили орденом Красной Звезды 
за уничтожение 26 фашистов и медалью «За 
отвагу» за уничтожение 25 немцев. После 
окончания войны жил в Уссурийске, работал 
бригадиром тестомесов на хлебозаводе. На-
гражден орденом Красного Знамени за труд.

Есть у Алексея еще один родственник, при-
нявший участие в войне. Тесть, не знавший 
ни своих ФИО, ни даты рождения. В детдоме 
его назвали Николай Николаевич Николаев, 
а в дату рождения записали 1 мая.

- Прошел всю войну, брал Берлин. Ос-
вобождал Сахалин. У него было прозвище 
Старшина Бессмертный, потому что в пехо-
те прошел всю войну и выжил, - поделился 
Алексей Шевцов.

ХАБАРОВСКХАБАРОВСК
Центральным событием праздника стал 

парад войск Хабаровского гарнизона. Его 

с интересом смотрят каж-
дый год все хабаровчане: кто 
у экранов телевизора, кто 
на улицах по пути следования 
колонны военной техники.

После торжественных ре-
чей стартовал масштабный 
парад, который порадовал 
зрителей четкими движени-
ями военнослужащих и бое-
вой мощью военной техники. 
В параде принимали участие 
больше трех тысяч военнослужащих в со-
ставе пеших парадных расчетов, а также 
свыше 140 образцов вооружения, военной 
и специальной техники, включая легендарные 
танки и «катюши» - те самые, на которых 
воевали во время Великой Отечественной.

Командовал парадом временно исполня-
ющий обязанности начальника штаба ВВО 
генерал-майор Дмитрий Горбатенко. Парад 
принимал генерал-лейтенант Михаил Носу-
лев - временно исполняющий обязанности 
командующего войсками округа, кавалер 
трех орденов Мужества.

Зрители увидели не только раритетные 
образцы техники, но и современные: танки 
Т-80БВМ, Т-72Б3, Т-62М1, БМП-1АМ «Басур-
манин», БМП-2 с комплексом «Бережок», БТР-
82АМ, ракетные комплексы «Искандер-М», 
ЗРК С-400 «Триумф», новейшую РСЗО 
«Торнадо-С», машины РХБ-разведки, дымовые 
машины ТДА-3, комплексы РЭБ «Москва», ро-

бот «Уран-6», снегоболотоход «Алеут», багги 
«Ерофей» и мотовездеходы «Дизерт Кросс».

Традиционно участие в параде принял Ха-
баровский клуб «Авторетро-100». В 26-й раз 
клуб представил колонну из ретроавтомоби-
лей: ГАЗ-М1, ГАЗ-4, ГАЗ-67, ГАЗ-АА, ЗИС-5.

Во время парада особое внимание зрите-
лей привлек мальчик, одетый в форму времен 
войны и с настоящими медалями на груди. Он 
мужественно простоял весь парад по стойке 
смирно, то и дело отдавая честь проходящим 
мимо парадным расчетам. 10-летний Илья 
Старогородцев пришел на парад не в каче-
стве обычного зрителя. У мальчика особая 
миссия - принимать парад. Конечно, не по-
настоящему, но мальчик подошел к своей 
роли ответственно. И справился!

- Я горжусь своим папой и своим дедом. 
Как и они, хочу быть военным, когда вырасту. 
Хочу защищать Родину, - сказал Илья.

Вместе с Ильей на парад пришел отец - во-
енный авиатор в прошлом Олег Старогород-
цев. Они принесли с собой портрет предка, 
участника Великой Отечественной войны. 

- Федор Васильевич Андреев был призван 
на войну из Хабаровска. Участвовал в боевых 
действиях с 1942 по 1945 год. Был воздуш-
ным десантником. Прошагал пол-Европы, 
был ранен в Корнейбурге в Австрии. Среди 
его наград: орден Красной Звезды второй 
степени, медали «За отвагу» и «За боевые за-
слуги», - рассказывает Олег Старогородцев.

Хотя с фронта Федор Васильевич вер-
нулся инвалидом войны, прожил он долгую 
жизнь. К сожалению, война забрала трех 
его братьев: их имена высечены на пилонах 
на площади Славы.

- С Ильей постоянно приходим на парады, 
это для него уже шестой по счету. Каждый 
год перешиваем ему форму, она полностью 

аутентичная, в ней даже портупея 
43-го года, досталась ему от праде-
да, - сказал Олег Старогородцев.

Сразу после парада жители 
города приняли участие в акции 
«Бессмертный полк». Отец Павла 
Митяева Василий Михайлович про-
шел три войны. О подвигах деда 
Павел любит рассказывать своим 
сыновьям: Степану и Петру. Все 
вместе они присоединились к ше-
ствию «Бессмертного полка».

- Мой отец прошел через со-
ветско-финскую войну, воевал 
на фронтах Великой Отечествен-
ной, имеет медаль за взятие Ке-
нигсберга. А завершил свой во-
инский путь он в Харбине, воюя 
на Дальнем Востоке с Японией. 
После этого он обосновался в Ха-
баровске, - поделился Павел.

Хабаровчанка Татьяна Назаро-
ва не впервые участвует в акции 

с портретом своего отца, участни-
ка войны. Со слезами на глазах она вспо-
минает, что на войну его забрали совсем 
молодым. Ужасы и тяготы войны Иван Саф-
ронович Атрашенко перенес мужественно, 
вернулся домой. Из жизни ветеран ушел 
рано, не дожив до 60 лет. 

- Шествие «Бессмертного полка» - это мой 
способ сказать моему отцу и другим геро-
ям войны большое человеческое спасибо. 
Так я выражаю им признательность и благо-
дарность. Никогда не будет забыт подвиг, 
который они совершили, - говорит Татьяна.

Во время следования колонны участники 
шествия увидели на балконе здания бывше-
го Дома коммуны работников НКВД (ныне 
жилой дом) мужчину в военной форме 40-х 
с красным знаменем в руках. Он интенсивно 
размахивал флагом, воссоздавая знамени-
тую сцену с младшим сержантом Красной 
Армии Мелитоном Кантарией, который во-
друзил Знамя Победы на крышу рейхстага 
после взятия Берлина.

БИРОБИДЖАНБИРОБИДЖАН
Отметили День Победы и в Биробиджане. 

Несмотря на непогоду, тысячи горожан устре-
мились к участку проспекта 60 лет СССР 
между площадью Ленина и улицей Биршос-
се. Биробиджанцам продемонстрировали 
танки, бронированные машины и иную тех-
нику. Зрители восторженно снимали проис-
ходящее. Колонна достигла сквера Победы, 
где жители и участники мероприятия смогли 
возложить цветы.

Подготовили: 
Ксения ЗАБЕЛИНА, Анна 

ТЕЛЛЫШЕВА («КП» - Владивосток»), 
Михаил МАЛЫШЕВ, Александра 
ЯВИЩЕНКО, Андрей САВЕЛЬЕВ 

(«КП» - Хабаровск»).

Пример мужества, трудолюбия        и верности   и верности

Девушки также в 
парадном строю.

10-летний Илья 
Старогородцев 

принимает парад.

Парад Победы прошел на главной площади города.
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Уже через год он освоился в мест-
ном университете, начал помогать 
другим иностранным студентам, 
поразил преподавателей скоростью 
совершенствования своего русского 
языка, а также написал несколько на-
учных работ и опубликовал их в раз-
ных журналах.

Теперь же он достиг еще одной своей 
цели - написал захватывающую книгу 
про Дальний Восток. Мы поговорили 
с Аршамом и узнали, с чего началась 
его любовь к России, что вошло в уни-
кальную книгу про ДФО и как осво-
ить любой иностранный язык всего за 
шесть месяцев.

- Как зародился твой интерес к русской 
культуре и языку?

- Россия стала страной, в которой 
я решил прожить всю оставшуюся 
жизнь. В школьные годы я познако-
мился с творчеством известных рус-
ских авторов - Толстого, Чехова, До-
стоевского. Через их произведения 
я проникся русской культурой и по-
чувствовал, что она близка мне по духу. 
Позже я ознакомился с мыслителями 
в области гуманитарных наук и заин-
тересовался их работами, в частности 
по психологии. 

- До приезда во Владивосток ты учился 
в Казани. Почему в итоге решил пере-
ехать в приморскую столицу?

- За два года до приезда в Россию 
я начал исследовательский проект 
из личного интереса. Я изучал Ок-
тябрьскую революцию и ее влияние 
на экономическую систему Китая, по-
этому думал, что было бы идеально 
выбрать место с доступом к исследо-
вательским ресурсам на русском и ки-
тайском языках одновременно! Я за-
метил, что во Владивостоке больше 
студентов и преподавателей из Китая, 
чем в любом другом городе, который 
мне был доступен. Также у меня всегда 
был интерес к изучению китайского 
языка (он был вторым в приоритете 
после русского).

Кроме того, во Владивостоке есть 
и другие преимущества. Например, 
природа. Я люблю море и всегда меч-
тал, чтобы город, в котором я буду 

жить, находился рядом с ним. Могу 
с уверенностью сказать, что лето во 
Владивостоке - одно из самых краси-
вых в мире.

- Ты хорошо владеешь несколькими 
языками. Какие можешь посоветовать 
способы изучения иностранных языков, 
которые тебе больше всего помогли?

- Если вы будете уделять изучению 
три часа в день в течение года, резуль-
тат будет намного лучше, чем если вы 
будете заниматься три года, но по ча-
су в день. К сожалению, я вижу, что 
большинство моих знакомых выби-
рают второй путь. Некоторые из них 
учат иностранный язык в университете 
четыре года, но после выпуска с трудом 
могут на нем говорить.

Язык - это очень взаимосвязанная 
и сложная система, и его элементы 
нужно быстро связывать в уме, что-
бы в голове сформировался базовый 
фундамент.

Второй совет - в первые месяцы из-
учения языка сосредоточьтесь на за-
поминании слов и расширении сло-
варного запаса. Я вижу, что сейчас 
распространена практика, когда уче-
ники с самого начала погружаются 
в изучение грамматики. По-моему, это 
ошибка. Когда вы учите новые сло-
ва, это помогает вам понимать язык, 
а когда вы его понимаете, то, слушая 
речь носителей и читая новые тексты, 
постепенно лучше усваиваете правиль-
ное использование слов, то есть грам-
матику.

- В таком случае за сколько можно вы-
учить новый язык, который тебе вообще 
не знаком?

- За шесть месяцев можно выучить 
любой язык на таком уровне, чтобы 
общаться, говорить и читать тексты 
и книги средней сложности. Но при 
условии, что вы будете уделять этому 
три-четыре часа в день. После про-
хождения этого этапа для улучшения 
и углубления знаний в грамматике 
и других специализированных аспек-
тах достаточно заниматься по полча-
са в день. Тогда вы увидите, что че-
рез два-три года станете настоящим 
экспертом в выбранном иностранном 
языке! Я сам выучил русский за шесть 
месяцев, а после этого только совер-
шенствовал свои навыки.

- Ты написал книгу на персидском язы-
ке о Дальнем Востоке. Как появилась 
подобная идея?

- С первого дня приезда во Влади-
восток я думал, что должен написать 
книгу или статью, чтобы познакомить 
персидскоязычных с этим прекрасным 
городом и Дальневосточным регионом 
в целом. Меня всегда беспокоило, по-
чему люди в Иране и вообще в стра-
нах Ближнего Востока совершенно не 
знакомы с возможностями и красотой 
Дальнего Востока РФ, а единствен-
ное представление о России у них - это 
Москва и Петербург. Это первая кни-
га, написанная на персидском язы-
ке и посвященная Дальнему Востоку 
России, и она может сыграть заметную 
роль в ознакомлении персоговорящих 
с этим округом.

- Что вошло в твою книгу?
- Она разделена на три части. Первая 

включает детальное и научное исследо-
вание Дальневосточного федерального 
округа, основанное на достоверных на-
учных источниках. Там шесть глав: ан-
тропологическая характеристика ДФО, 
административно-территориальное 
устройство, процесс общественного 
развития и вопрос общественного бла-
госостояния за последние тридцать лет, 
вузы и студенческое самоуправление 
на Дальнем Востоке, промышленность, 
торгово-экономическая инфраструкту-
ра, предложения в сфере развития эко-
номических и культурных связей между 
Дальним Востоком России и странами 
Ближнего Востока.

Вторая часть - мой личный отчет 
о наблюдениях за разными городами 
Дальнего Востока. Эта глава написана 
художественным языком, с использова-
нием этнографического метода. Для ее 
написания я посетил более десяти горо-
дов округа - Хабаровск, Комсомольск-
на-Амуре, Благовещенск, Белогорск 
и другие. Во время поездки написал 
заметки о культуре жителей и народов 
ДФО, а также описал различные аспек-
ты населенных пунктов.

Третья и последняя часть - это рас-
сказ о моей двухлетней жизни во Вла-
дивостоке (до момента написания 
книги). Целая глава посвящена под-
робному описанию города: его куль-
туры, архитектуры, природы, универ-
ситетов - и многому другому.

- Какие из городов Дальнего Востока 
тебе больше всего понравились?

- У меня остались особенно теплые 
воспоминания о Благовещенске. Там 
я неделю гостил у родителей моего дру-
га из ДВФУ и по-настоящему ощутил 
русское гостеприимство. Они показали 
мне местные достопримечательности, 
рассказывали об истории и культуре 
региона и были рядом на протяжении 
всей поездки, это приятно.

- Какие у тебя планы на будущее по-
сле того, как ты выпустишься из уни-
верситета?

- Я хочу постараться продолжить из-
учение лингвистики в магистратуре 
Высшей школы экономики в Москве, 
поскольку этот университет проводит 
самые передовые исследования в инте-
ресующей меня области - нейролинг-
вистике. 

До окончания бакалавриата у меня 
еще остался год, и нужно посмотреть, 
какие результаты я получу на вступи-
тельных экзаменах, после чего смогу 
принять окончательное решение. В лю-
бом случае я планирую продолжить 
свое образование в области лингви-
стики вплоть до получения докторской 
степени.

После окончания учебы я бы хо-
тел работать преподавателем в одном 
из ведущих российских университетов. 
Вообще я человек с научным складом 
ума, мне нравится интеллектуальная 
и исследовательская работа, и я хочу, 
чтобы моя жизнь всегда была связана 
с академической средой.

Подготовила Дарья ИЩУК 
(«КП» - Владивосток»)
Фото предоставлены 
«КП» - Владивосток».

Продолжение. 
Начало на < стр. 1< стр. 1

Молодой человек глубоко изучает лингвистику.

Аршам всем сердцем полюбил Россию.

«Город, неизвестный «Город, неизвестный 
жителям Ближнего жителям Ближнего 
Востока»Востока»

Дальний Восток
www.dv.kp.ru
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Согласитесь, заманчиво, чтобы 
было лекарство, принял которое 
- и худеешь на глазах, что бы ни 
ел! Увы, такой чудодейственной 
пилюли пока не существует. Но, 
кажется, наука близка к ее изо-
бретению. 

Наш постоянный эксперт, 
д. м. н., эндокринолог Зухра Пав-
лова, объяснила суть открытия, 
совершенного недавно израиль-
скими учеными:

- Для начала стоит напомнить, 
что митохондрии (внутриклеточ-
ные органеллы, составляющие 

клеток) представляют со-
бой своеобразные печи. 
В эти печи забрасывают-
ся поступающие из пищи 
энергетические субстан-
ции, которые снабжают 

нас энергией. Когда митохондрии 
работают плохо, мы становимся 
малоподвижными - сил недостает. 

Так вот, ученые добрались 
до митохондриального белка 
МТСН2. Именно он переключа-
ет режим накопления энергии на 
режим сжигания, в котором наше 
тело активно избавляется от из-
быточно потребляемых жиров. В 
этом режиме мы бодры, веселы и 
стройны. И если ученым удастся 
активизировать этот процесс при 
помощи таблетки или инъекции, 
то мы действительно сможем не 
накапливать лишний вес. 

Пока все звучит очень обнадежи-
вающе, считает доктор Павлова: 
«Готова даже сама поучаствовать 
в исследовании. Правда, не знаю, 
смогу ли я есть столько».

Быть стройным круто - 
это и здорово, и красиво, 
и социально одобряемо. 
Но составлять правиль-
ный рацион и уделять вре-
мя тренировкам непросто 
и требует определенных 
знаний. Вот и ищет чело-
вечество «волшебную та-
блетку» в виде различных 
диет. Особенно популяр-
ными различные системы 
питания становятся вес-
ной - ведь так хочется к ле-
ту скинуть лишние кило.

- Диеты молниеносно 
появляются и вмиг стано-
вятся модными, - говорит 
Дмитрий Семирядов, врач-
диетолог, нутрициолог. - 
Раньше это были 
монодиеты («худе-
ем на грече», «си-
дим на арбузах»), 
затем так называ-
емые рестриктив-
ные («убери 2 про-
дукта - похудеешь 
на 20 кг»). Но с те-
чением време-
ни это приелось, 
и начали появляться диеты 
с флером наукообразности. 
Их сторонники в доказа-
тельство эффективности 
приводят научные статьи, 
поясняют биохимические 
механизмы, опыт множе-
ства людей. Но обычно 
оказывается, что это либо 
подтасовка фактов, ли-
бо нам забыли рассказать 
о важных ограничениях 
или побочных эффектах. 
Белковые диеты - питание 
с преобладанием в рационе 
белка и урезанием углево-
дов - на первый взгляд ка-
жутся логичными. Но фа-
наты опять перегибают 
палку.

Давайте разбираться.

Суть: практически 
полное исключение 
углеводов  - под запре-
том все крупы, хлеб, 
фрукты, мучные изделия, 
сладкое и т. п. Резкое 
увеличение доли жиров 
и белка (жирные сорта 

мяса и рыбы, различные виды 
масел и т. п.).

- Изначально в  20-х годах 
XX века кето-диету начали ис-
пользовать для больных эпилеп-
сией. И у них часто наступал 
период улучшения, - рассказы-
вает Дмитрий Семирядов. - При 
этом был замечен побочный 
эффект - пациенты худели. Так 
кето-диета пришла в фитнес-
индустрию.
Плюсы:

У многих действительно на-
блюдается снижение аппетита 
за счет изменений в биохимии 
тела. Также организм пере-
ключается на питание жирами, 
и сжигать жир становится чуть 
проще.

Минусы:
 ✓ Избыток жиров в рационе 

может повысить уровень холе-
стерина, что в долгосрочной 
перспективе означает повыше-
ние рисков заболеваний сердца 
и сосудов.

 ✓ Из-за недостатка углеводов 
может снизиться выработка 
гормона щитовидной железы, 
это замедлит обмен веществ 
и ухудшит самочувствие.

 ✓ В худшую сторону меняется 
состав микрофлоры кишечни-
ка.

 ✓ Растут риски заболеваний 
почек и  образования в  них 
камней.

 ✓ В крови повышается уровень 
кетоновых тел (промежуточные 
продукты обмена углеводов, 
жиров, белков) и может воз-
никнуть запах ацетона от тела 
и другие побочные эффекты.

 ✓ У некоторых женщин могут 
пропасть менструации (орга-
низм, оставшись без углеводов, 
входит в режим «экономии»).

«На мой взгляд, кето-диета - 
либо лечебное средство для 
страдающих эпилепсией, либо 
кратковременный план питания 
на 3 - 4 месяца для диабети-
ков II типа (обязательно под 
контролем специалиста),  - от-
мечает Дмитрий Семирядов.  - 
Для обычного человека - слиш-
ком много скрытых опасностей 
и сложностей».

Стала очень популярной после 
издания в 2000 году книги «Я не 
умею худеть» французского дието-
лога Пьера Дюкана.

Суть: Много белка с урезанием 
(почти исключением) углеводов. 
То есть свободно птица, рыба, яй-
ца, мясо. Допускаются некоторые 
овощи. Нет мучному, сладкому, 
фруктам, крупам.

Диету Дюкана отличает от кето-
диеты ограничение не только угле-
водов, но и жиров, а это еще хуже. 
Из-за этого возможно снижение 
уровня половых гормонов, а с ни-
ми - потеря желания близости с пар-
тнером. И вместо радости от по-
терянных килограммов некоторые 
получают ухудшение самочувствия 
или выгорание.

- Как и с кето-диетой, есть плюсы, 
но минусов гораздо больше, - пояс-
няет диетолог Семирядов. - Любая 
высокобелковая диета  - большой 
стресс для организма. Повышается 
нагрузка на выделительную систему 
и печень, растут риски образования 
камней в почках.

В том числе по этим причинам в 
2013 году Дюкан был отстранен 
от медицинской практики и пригово-
рен к штрафу в размере 6000 евро 
за нарушение медицинской этики - 
пропаганду потенциально опасного 
стиля питания.

Ее также называют диетой хищников, ка-
ковыми, мол, являются люди.

Суть: практически полный отказ от рас-
тительной пищи. Употребляются в основном 
мясо, рыба, яйца и некоторые другие жи-
вотные продукты. Это самая экстремальная 
диета из всех высокобелковых диет.

- Если бы еще лет 10 назад сказали, что 
появится целое движение, пропагандирую-
щее вред овощей и отказ от них, я бы не по-
верил, - говорит Дмитрий Семирядов. - Ведь 
огромная польза растительной пищи давно 
доказана и неоспорима. Но, к сожалению, 
сейчас карнивор-диета переживает свой 
расцвет. У ее сторонников в ходу совершен-
но абсурдные постулаты: клетчатка якобы 
не нужна для пищеварения, калорийность 
не важна для снижения веса и т. д. При этом 
игнорируются все научные исследования, 
которые говорят об обратном.

Идея этой диеты взята из искаженного 
понимания эволюции человека: мол, в древ-
ности мы питались исключительно мясом 
и были быстры и сильны.

- Но даже людям с базовым образовани-
ем известно, что человек - существо все-

ядное, а не хищник. Древние люди активно 
потребляли и растительную пищу, и дикие 
семена, зерновые, - говорит Дмитрий Семи-
рядов. Сторонники подобного стиля питания 
рассказывают лишь о плюсах, при этом 
умалчивая о рисках и побочных эффектах. 
А их хватает:

 ✓ Повышение риска рака прямой кишки из-
за обильного употребления красного мяса.

 ✓ Недостаток клетчатки может вызвать 
ряд заболеваний как в ЖКТ, так и в других 
системах организма: нарушение микрофло-
ры кишечника, болезни сердца и сосудов, 
деменция, аллергии, аутоиммунные заболе-
вания, депрессия и т. д.

 ✓ Дефицит важнейших минералов, содер-
жащихся в растениях (магний и т. д.) повы-
шает риски всех хронических заболеваний.
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Белок 
из мяса 

очень полезен. 
Но в разумных 
количествах!

Худее не будет

КЕТО-ДИЕТА

ДИЕТА ДЮКАНА

КАРНИВОР-ДИЕТА

Анна КУКАРЦЕВА

Польза и вред 
модных 
безуглеводных диет.

Дмитрий 
Семирядов.

Диеты звезд: 
как худеют 

знаменитости и 
что по этому поводу думают 

врачи, читайте на KP.RU

Основная проблема всех популярных диет, включая белко-
вые, - жесткие рамки.

- Если человеку удается худеть или отказываться от «вредной» еды 
лишь за счет ограничений, это говорит лишь о том, что его психика 
в каком-то смысле зависима от рамок. Как думаете, могут ли подоб-
ные отношения с едой заканчиваться хорошо в большинстве случаев? 
Разумеется, нет, - говорит Дмитрий Семирядов.

После похудения на ограничительной диете рано или поздно 
те же пищевые привычки, что до диеты, снова приведут 

к набору веса. Люди, которые успешно удерживают вес, как правило, 
сумели найти баланс в питании и в образе жизни. И для большинства 
из нас самый надежный способ наладить отношения с едой надежно 
и надолго - это сбалансированный рацион.

У лишнего веса могут быть разные причины, в том числе 
и проблемы со здоровьем. Поэтому, прежде чем садиться на 

диету, стоит посоветоваться с врачом и обследоваться.

ТРИ ВАЖНЫХ МИНУСА ЛЮБЫХ ДИЕТ

1

2

3

 ■ ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Таблетки для стройности, 
похоже, уже на подходе
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Евгений БЕЛЯКОВ

На спящих счетах 
хранятся сотни 
миллиардов забытых 
рублей. Как узнать, 
что в банке остались 
ваши деньги и можно ли 
их оттуда забрать?

Ох, не любят в банках гово-
рить на эту тему. И это неу-
дивительно. Ведь у них скопи-
лись сотни миллиардов рублей, 
владельцы которых не обраща-
ются за своими деньгами дол-
гие годы. То ли забыли, то ли 
уехали, то ли умерли...

Банкам хорошо. Искать 
клиентов или наследников они 
не обязаны. И все это время 
можно пользоваться факти-
чески бесплатными ресурсами, 
крутить-вертеть их по своему 
усмотрению. А как быть тем, 
кто по какой-то причине забыл 
о своем счете? Или наследни-
кам, которым по праву принад-
лежат деньги, о которых они 
могут даже не знать?

БЕСПЛАТНЫЕ 
МИЛЛИАРДЫ

Россияне хранят в банках 
больше 60 трлн рублей. Это 
рекордная сумма. Еще бы, 
ставки по вкладам сейчас от-
личные - около 20% годовых. 
Грех не пользоваться такими 
предложениями.

Но часть денег лежит без 
движения уже много лет, 
причем под минимальный 
(порой вообще нулевой) про-
цент. И это очень лакомый 
кусочек для банкиров.

- На банковском сленге та-
кие средства принято назы-
вать бесплатными пассивами. 
Они формируются из незна-
чительных остатков на сче-
тах клиентов, например, до 
100 рублей, про которые кли-
ент может просто забыть. Еще 
один вариант - средства умер-
ших или покинувших страну 
граждан, а также клиентов, 
которые находятся на лече-
нии или в местах лишения 
свободы, - говорит Лазарь Ба-
далов, доцент кафедры эконо-
мики Национального исследо-
вательского технологического 
университета МИСИС.

Еще шесть лет назад в Гос-
думе делали оценку, что та-
ким образом в банках может 
лежать до 300 млрд рублей. 
Похожие цифры в интервью 
деловым СМИ называли и 
«источники в банках» - от 
0,5 до 1% от всего объема 
вкладов. То есть сейчас та-
кие остатки могут составить 
уже до 500 млрд рублей. Плюс 
есть остатки на брокерских 
счетах инвесторов. Самих ин-
весторов не так много, как 
владельцев вкладов, но сум-
мы на их счетах, как правило, 
больше.

В общем, суммарно за-
бытыми могут считаться до 
триллиона рублей. Для срав-
нения - сегодня в Фонде на-
ционального благосостояния 
хранится около 12 трлн ру-
блей.

НАЛОГОВАЯ ЗНАЕТ ВСЁ
- У меня у самого в одном из 

банков лежит около 200 руб-
лей. По-хорошему надо съез-
дить туда, закрыть счет и 
снять деньги, но мне как-то 
лень это делать, - признался 
Олег Скворцов, председатель 
правления Ассоциации россий-
ских банков.

По сути, это та самая ко-
пейка, за которой лень на-
клоняться. Но есть суммы и 
посерьезнее. Обычно люди 
о них не забывают, а просто 
не говорят родственникам. 
К примеру, лежат у человека 
вклады в нескольких банках. 
Супруга и дети в финансовые 
вопросы не вникают. А зря…

- Мой отец - предпринима-
тель. Два года назад он скоро-
постижно скончался. И ока-
залось, что ничего не знаем, 
где у него лежат деньги, ка-
кие суммы, есть ли долги по 
кредитам. Никаких бумаж-
ных договоров мы не нашли. 

Наверняка в телефоне были 
приложения банков и брокер-
ских компаний, но мы так и 
не смогли разблокировать 
его, - рассказывает Людмила 
из Москвы.

Она вступила в наследство 
и начала поиск активов через 
нотариуса. Тот сделал запросы 
во все крупные банки и бро-
керские компании. Активы 
найти удалось, но за все услу-
ги пришлось заплатить около 
60 тысяч рублей. Правда, сей-
час система стала проще.

- Если наследник не зна-
ет, тогда нотариус делает за-
прос в Федеральную налого-
вую службу. Оттуда приходит 
распечатка уже со всеми дан-
ными, - рассказывает Лилия 
Перекрест, адвокат по наслед-
ственным делам.

А ЕСЛИ 
ЕЩЕ РАЗ ПОИСКАТЬ?

Но как быть тем, кто всту-
пил в наследство много лет 

назад? Может, тех денег уже 
давно и нет в банках?

- Это не бесхозные деньги, 
они принадлежат клиентам. 
Поэтому банки не имеют 
права присвоить эти сред-
ства. Вдруг клиент или его 
наследники когда-нибудь 
объявятся, - объясняет Ла-
зарь Бадалов.

С учетом того, что сей-
час все данные есть в Феде-
ральной налоговой службе 
(ФНС), найти банковские и 
инвестиционные счета стало 
проще.

- Для получения принад-
лежащих человеку средств 

ему надо прийти к нотариу-
су с просьбой возобновить 
наследственное дело и на-

править запрос в ФНС (с це-
лью узнать, есть ли остатки и 
сколько их. - Ред.). В случае 
их обнаружения нотариус вы-
дает еще одно свидетельство о 
наследстве, - объяснили «КП» 
в Федеральной нотариальной 
палате.

Услуги нотариуса стоят не-
дорого - от 100 - 200 рублей. 
Но их может потребоваться 
много. Самое дорогое здесь - 
это госпошлина за выдачу 
свидетельства о праве на на-
следство. Она составляет 0,3% 
от стоимости имущества, но 
не более 100 тысяч рублей.

ТРЕВОЖНАЯ ПАПОЧКА
Конечно, через ФНС най-

ти деньги стало проще. Но 
лучше, если наследники за-
ранее владеют информаци-
ей о счетах умершего: тогда 
процесс розыска имущества 
пойдет быстрее, - советуют в 
Федеральной нотариальной 
палате. Для этого есть про-
стой способ - так называемая 
тревожная папочка.

- Если человек состоятель-
ный, то он сам не всегда пом-
нит, где у него какие активы 
находятся. Поэтому мы с 
клиентами делаем красную 
папку, куда кладем список ак-
тивов, договоры, пошаговые 
инструкции, что нужно делать 
в случае смерти. Там могут 
быть телефоны финансовых 
советников, юристов, друзей, 
которые могут помочь семье 
в трудную минуту, - говорит 
финансовый консультант Алек-
сей Родин.

Это совсем необязательно 
должна быть именно папка - 
подойдет и обычный лист, 
и тетрадь, и даже электрон-
ный файл или папка в облаке. 
Главное, чтобы формат был 
удобен самому составителю 
и близкие имели к нему до-
ступ. Важно еще обязательно 
сообщить близким о наличии 
тревожной папки.

НЭП: наша экономическая полоса

Цвет нации покупал 
дома и облигации: 

во что инвестировали 
свои деньги Тургенев, 

Чехов и другие классики - на сайте KP.RU
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СОВЕТ «КП»

Где найти 
свои забытые счета

Хорошо это или плохо, но факт  - государство теперь знает всё 

о наших доходах и сбережениях. Вся информация из банков и ин-

весткомпаний стекается в Федеральную налоговую службу. А в ФНС 

уже считают, сколько налогов мы должны заплатить - с доходов и 

с процентов по вкладам. Хороший побочный эффект - теперь легко 

проверить, в каких банках у нас открыты счета. Возможно, на них 

еще остались какие-то деньги.
Алгоритм простой - заходим в личный кабинет налогоплательщика на 

сайте nalog.ru (это можно сделать по логину и паролю от госуслуг). На 

главной странице видим раздел «Счета». Там будут перечислены банки 

и номера счетов (но суммы не указаны). А дальше обращаемся в офисы 

банков и узнаем, что на этих счетах осталось. Вдруг запамятовали и 

где-нибудь лежит вклад или акции Сбербанка или «Роснефти»?

Шерше ля вклад
- Мелочь, 
а приятно!

В Америке: на благотворительность
В США бесхозным считается вклад, по которому владелец 
не объявлялся в течение года после окончания его срока действия. 
Деньги отправляют на благотворительные или образовательные 
программы. Причем в том регионе, где был открыт счет. Но если 
владелец или его наследники вдруг нашлись, им возвращают всю 
сумму за счет бюджета. И не важно, через какой срок это произошло.

В Англии: на помощь бездомным
В Великобритании «спящими» считаются вклады, по которым 
не было движения больше 15 лет. В этом случае они списываются 
навсегда. Закон об этом был принят в 2008 году. Тогдашний премьер 
Гордон Браун объявил, что в банках нашлось более миллиарда 
невостребованных фунтов стерлингов (свыше 130 млрд рублей). 
Эти деньги постепенно отправляют на благотворительные цели.
 
В Швейцарии: 
создали сайт по поиску наследников
В стране банкиров пошли по самому прозрачному пути. 
В 2015 году там создали специальный сайт, где разместили 
имена всех вкладчиков швейцарских банков, которые 
не объявлялись больше... 60 лет. Это те люди, у которых на счете 
до сих пор лежит больше 500 швейцарских франков (примерно
 55 тысяч рублей). Правило такое - если в течение пяти лет 
владельцы не находятся, деньги изымают в бюджет. 
Меньшие суммы уходят в казну автоматически. Д
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А КАК У НИХ?
Куда идут забытые
деньги в других 
странах
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Татьяна ЗИМНЯЯ

НА РЕАЛЬНЫХ СОБЫТИЯХ
Сценарий этого культового 

советского фильма подсказала 
сама жизнь. Режиссер Эльдар 
Рязанов был пайщиком гараж-
ного кооператива «Мосфиль-
ма» и однажды присутствовал 
на собрании, где решался во-
прос, кто из членов объеди-
нения останется без гаража. 
«Лишние» пайщики образо-
вались в результате строитель-
ства скоростной трассы. Не 
случайно в начале фильма как 
раз показаны строящиеся га-
ражи во 2-м Мосфильмовском 
переулке. Они и стали основой 
сюжета.

Собрание пайщиков, ко-
нечно, проходило не так бур-
но и длилось не так долго, как 
в фильме. Но все равно произ-
вело на режиссера сильнейшее 
впечатление: он вернулся до-
мой как обухом пришиблен-
ный. Его коллеги, хорошие 
знакомые-кинематографисты, 
которых он считал порядоч-
ными людьми, проявили себя 
с совершенно неожиданной 
склочной стороны.

«Я увидел людей, лишенных 
совести, забывших о справед-
ливости, людей равнодушных 
и трусливых. Как будто вдруг 
спали маски благопристой-
ности, обнажив некрасивость 
и уродливость лиц», - вспоми-
нал позже Рязанов. Сам он то-
же был хорош. Не заступился 
за коллег из черного списка. 
Отмолчался. После собрания 
он вернулся домой оглушен-
ный, но зато с готовым сце-
нарием в голове для нового 
фильма: «Гараж - как зеркало 
нашей неприглядной жизни».

Сценарий Рязанов написал 
вместе с драматургом Эмилем 
Брагинским. Правда, в процес-
се съемок кое-что пришлось 
сгладить, заменить некото-
рые реплики, чтобы пройти 
комиссию в Госкино. Модель 
советского общества была 
показана слишком остро для 
того времени: блат, дефицит, 
взятки, привилегии, узнавае-
мые типажи - от пенсионера-
фронтовика до представителя 
золотой молодежи. Хотя по се-
годняшнему времени фильм 

выглядит довольно вегетари-
анским. Но в восьмидесятые 
сатирическую комедию Ряза-
нова могли и не выпустить на 
экраны.

Действие разворачивалось 
в стенах зоологического му-
зея при вымышленном НИИ 
«охраны животных от окружа-
ющей среды». «Музей» снима-
ли в павильоне «Мосфильма», 
куда привезли чучела живот-
ных, некоторые общие планы 
были сняты в ленинградском 
Зоологическом музее.

НЕ ОПОРОЧИТЬ 
ОБРАЗ ШТИРЛИЦА

Как и во всех фильмах Ря-
занова, в «Гараже» снимались 
звезды отечественного кино 
первой величины: Георгий 
Бурков, Леонид Марков, Ва-
лентин Гафт, Лия Ахеджакова, 
Ия Саввина, Светлана Немо-
ляева, Вячеслав Невинный, Ан-
дрей Мягков, Петр Щербаков, 
Игорь Костолевский, Борис-
лав Брондуков, Глеб Стриже-
нов, Михаил Кокшенов, Семен 
Фарада… Почти все они были 
утверждены в фильм без кино-
проб. Чтобы собрать в одной 
картине такое число популяр-
ных артистов, Эльдар Рязанов 
объехал московские театры, 
где эти артисты служили, и со 

всеми руководителями дого-
ворился, чтобы артистов не 
занимали в спектаклях и ре-
петициях в течение месяца. 
Фильм сняли в кратчайшие 
сроки - за 24 съемочных дня. 
Снимали одновременно с трех 
камер, все актеры были в фо-
кусе и ни на минуту не могли 
выйти из роли.

Некоторые артисты, ко-
торых Рязанов изначально 
планировал в свою картину, 
отпали до съемок. Роль пред-
седателя правления гараж-
ного кооператива Сидорина 
(в фильме ее сыграл Вален-
тин Гафт) режиссер изначаль-
но предлагал Анатолию Куз-
нецову. Но актер отказался, 
во-первых, его пригласили 
на съемки в Чехословакию, 
а это была заграница. Во-
вторых, Сидорин - абсолют-
но беспринципный мерзавец, 
а Кузнецов в основном играл 
положительных героев. Пре-
красно справился бы с этой 
ролью Александр Ширвиндт, 
но его долго не отпускал на 
съемки Театр сатиры, и в итоге 
Ширвиндт опоздал на репети-
ции. В это время в соседнем 
павильоне снимался Валентин 
Гафт, который и спас ситуа-
цию. Кстати, на съемках «Га-
ража» Валентин Иосифович 

познакомился со своей буду-
щей женой Ольгой Остроумо-
вой. Но тогда это было просто 
знакомство. Встретились и по-
женились они значительно 
позже - через 16 лет.

Отказался от роли профес-
сора Смирновского и Вя-
чеслав Тихонов. Он не мог 
опорочить образ Штирлица 
ролью профессора, кото-
рый довольно легко догова-
ривается со своей совестью: 
по его просьбе в гаражный 
кооператив взяли его дочь, 
не работающую в институте. 
Профессора сыграл Леонид 
Марков.

НАКАЗАНИЕ ЗА ПОЭТА
На роль директора рынка 

Кушаковой режиссер при-
глашал Аллу Демидову. Но 
ей, интеллектуальной актри-
се, звезде Театра на Таганке, 
не понравилась роль рыноч-
ной хабалки. В результате ди-
ректора рынка сыграла Ана-
стасия Вознесенская - жена 
Андрея Мягкова, который за 
нее хлопотал. Сам он сыграл 
молчаливого Хвостова, кото-
рый потерял голос в результате 
простуды: ему пришлось ны-
рять в ледяной бассейн, чтобы 
дать лекарство заболевшему 
тюленю Боре.

Героя Мягкова Рязанов ли-
шил голоса в наказание за яз-
вительный характер актера. 
Во время съемок «Служебного 
романа» Мягков раскритико-
вал стихи некоего английского 
поэта Уильяма Блейка, кото-
рые звучали в песне «У при-
роды нет плохой погоды…». 
Он не знал, что Блейк - это 
псевдоним, который придумал 
себе Эльдар Рязанов. Поэтому 
в следующем фильме режиссер 

Мягкову «отомстил» - почти 
лишил его голоса и «об-

народовал» его лысину.
Эльдар Рязанов, как 

и всегда, тоже сыграл 
небольшую роль - на-

чальника отдела на-
секомых, спящего у чу-

чела бегемота. Это было 
с его стороны извинением 
перед членами гаражного 
ко оператива «Мосфильма»: 
именно его герой, вытянув-
ший жребий с крестиком, 
остался без гаража.

Выйти на экраны картине 
помогла случайность. Накану-
не сдачи фильма прошел Пле-
нум ЦК КПСС, на котором 
Генеральный секретарь Ком-
мунистической партии Лео-
нид Брежнев призвал жестко 
критиковать общественные 
недостатки. Фильм оказался 
той самой ложкой, которая до-
рога к обеду. Госкино сразу 
выдало прокатное удостове-
рение. Но «Гараж» показывали 
не в центральных кинотеатрах 
столицы, а вторым экраном, 
что в общем-то не сильно ска-
залось на успехе картины.

Весной 1980 года состоялась 
премьера фильма. В первый 
год проката сатирическую 
комедию Рязанова увидели 
28,5 млн зрителей. И до сих 
пор картина остается любимой 
актуальной комедией.
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Семен Фарада (в центре) 
сыграл тромбониста Гостелерадио, 

который не работает в НИИ.
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Семена Хвостова (Андрей Мягков) 
хотели исключить из числа пайщиков, 

но за него вступились коллеги.

В «Гараже» Эльдар Рязанов 
«отомстил» Андрею Мягкову, 
лишив его голоса и волос

45 лет назад 
на экраны вышла 

популярная 
сатирическая 

трагикомедия.

Эльдар 
Рязанов 

(второй слева) 
снял картину 

в рекордные сроки - 
за 24 съемочных 

дня.

Читайте 
о кумирах в разделе 
«Звезды» на сайте KP.RU
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«Не жизнь, а именины сердца!» - восклицал 
председатель правления в лице Валентина Гафта.
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Советские специалисты и советская техни-
ка строят колоссальный Асуанский гидроузел 
в Египте, и сообщается об этом соответствую-
щим «высоким штилем»:

«Наступил решающий момент в строитель-
стве высотной Асуанской плотины.

День 13 мая 1964 года навсегда останет-
ся в сердцах трудящихся ОАР*, потому что 
в этот день великая африканская река впер-

вые за всю свою тысячелетнюю историю 
покорится человеку и навсегда изменит свое 
русло. Вода пойдет через водоприемные соору-
жения ГЭС.

Это будет победа дружбы двух народов, чей 
самоотверженный труд на плотине претво-
рится в зеленеющие поля и кроны пальм там, 
где раньше лежали только пески. И феллах, за-
черпнув в пригоршни животворную влагу Нила, 
скажет: «Спасибо великой Советской стране, 
другу, помощнику и защитнику!»

На снимке: заключительные работы в низо-
вом канале у здания ГЭС».

В этом году 
«Комсомольской 
правде» - 100 лет! 

Вспоминаем 
публикации «КП» 

в разные годы.

Строительство Асуанской 
плотины и авария 
на Чернобыльской АЭС

26 апреля 1986 года случи-
лась авария на Чернобыль-
ской АЭС. Оценить ее по-
следствия сразу не смогли. 
Но и скрыть полностью 
трагедию такого масштаба 
не было никакой возможно-
сти. Наши корреспонденты 
передают «с участка Черно-
быльской АЭС», однако тон 
репортажа успокаивающий 
и подбадривающий:

«ЭТИ зна-
ки замелькали 
на шоссе, вы-
мытом десят-
ками поливоч-
ных машин, 
еще километров 
за двадцать пять 
до зоны. «Въезд 
автотранспор-
та в зону толь-
ко по специаль-
ным пропускам». 
Стоп! Шлагбаум 
закрыт. Но специ-
альный пропуск № 791 у во-
дителя Петра Сапотницкого 
имеется.

Дальше процедура обы-
денно проста. Богатое жур-
налистское воображение ри-
совало сцену переодевания 
в белую защитную одежду. 
Ничего подобного нет. По-
тому что нет и уж такой яв-
ной опасности. В первых 
10 - 12 километрах от гра-
ницы зоны уровень радиа-
ции едва ли повыше, чем 

в Киеве. Правда, в Черно-
быле за 15 - 18 километров 
от АЭС он уже отличается 
от обычного. Хотя и там 
чрезвычайной угрозы для 
здоровья не представляет. 
Другое дело, поблизости 
от четвертого блока».

«И никак не назвать Чер-
нобыль пустующим, вымер-
шим. Он скорее спешащий, 
напряженный, этот чисто 
мужской город. Женщинам 

в зоне хоть 
и слегка, однако все же по-
вышенной радиации делать 
абсолютно нечего.

Медленно едем по ули-
цам. Чернобыль прибран 
и вымыт. Не отключены 
водоснабжение, свет. Ка-
кие же молодцы люди, обе-
спечивающие их работу! За-
крыты дома. Чувствуется, 
что эвакуация происходила 
спокойно».

«Люди склоняются над 
чертежами, расчетами. Как 
скорее и безопаснее сварить 
трубы в опасной зоне. Рас-
сматривают три варианта. 
Обсуждение долгое, зато ре-
шение мудрое и коллектив-
ное. Трубу вытащить из зо-
ны, разрезать, потом сварить 
и уже сваренную втащить 

на закрытой машине об-
ратно. Работы прибавится, 
но люди не получат никаких 
серьезных доз радиации.

- И начать в 6.00, чтобы 
в 8 утра сварка уже блесте-
ла, - приняв решение, че-
ловек в ковбойке сомнений 
уже не ведает. - Я сегодня 
был там дважды. Пешком. 
Могу завтра еще раз пройти 
и всем твоим сварщикам по-
казать. Договорились?

Спрашиваем:
- Кто это?
- Садовский Ста-

нислав Иванович, 
первый заместитель 
министра энергети-
ки и электрифика-
ции СССР, - шеп-
чет кто-то. - Мужик 
толковый. И бес-
страшный.

Да, беда прибли-
зила, и вплотную, 
руководителей выс-

шего ранга к рядовым ис-
полнителям. Хотя рядовых 
на атомной нет».

«У всех в карманах спецо-
вок дозиметры. Просим 
взглянуть в окошечко при-
бора, напоминающего ка-
рандаш. У большинства 
показатель на нуле. У дру-
гих - на нескольких де-
лениях. У одного перелез 
за двенадцатое. А по меж-
дународным и практиче-
ски совпадающим с ними 
внутрисоюзным, даже еще 
более строгим аварийным 
нормам безопасности, че-
ловек, получивший за год 
25 рентген, отстраняется 
от работы на атомных стан-
циях на 12 месяцев. Доза 
в 12 рентген получена мень-
ше чем за две недели».

1986

О чем писала «Комсомолка» в этот день - 13 мая

Все выпуски 
рубрики 
«О чем писала 
«Комсомолка» в этот 
день» - на сайте KP.RU Ведущие рубрики Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

*ОАР - Объединенная Арабская Республика, го-
сударство, существовавшее в 1958 - 1971 годах 
в Северной Африке и Передней Азии.

1964
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Ольга 
РОДИНА, 
журналист «КП», 
дипломированный 
стилист:

- В 50-е годы на смену ми-
литари приходит элегант-
ный стиль. В советских 
газетах начинают публи-
коваться статьи о зару-
бежных модных коллекци-
ях. В СССР открывается 
первый Дом моделей. А 
вскоре появляются ве-
щи в стиле New Look, 
который придумал не-
безызвестный Кристи-

ан Диор. Известно, что Диор 
с детства обожал цветы и 
создавал изящные прита-
ленные платья с пышными 

юбками, похожими на буто-
ны. Именно в таком наряде 
героиня Людмилы Гурченко 
появляется в фильме «Кар-
навальная ночь». 

Помимо женственных пла-
тьев, популярными становят-
ся пышные юбки и летящие 
блузы. Образы модницы 
дополняли всевозможными 
аксессуарами - шляпками, 
перчатками, брошами и 
миниатюрными сумочками. 
Как правило, губы красили 
яркой помадой, а волосы за-
вивали или делали короткие 
стрижки. 

В мужской моде вектор 
тоже был направлен на эле-
гантность. Представители 

сильной половины одевались 
в костюмы с приталенными 
пиджаками и прямыми брю-
ками, которые сочетали с 
белыми рубашками. Ближе 
к концу 50-х советские мо-
дельеры начали выпускать 
костюмы, в которых пиджак 
был одного цвета, а брюки - 
другого.

- Юбка клеш 
в полоску - будто 
карусель, на которой 
хочется кататься вечно. 
И да, полоска в этом сезоне сно-
ва с нами, особенно вертикаль-
ная. Перчатки цвета «фиолетовый 
дракон» - смелый акцент, который 
прямо просится в современный ве-
черний образ. А прическа говорит: 
«Я одержала победу над скукой». 
Чего и всем нам желаю!

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 
модельер:
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1955
Накануне 100-летнего юбилея 
«Комсомолки» мы совместно 

с профессиональными стилистами 
и костюмерами решили оглянуться 

на модниц разных десятилетий 
и попробовать перенести детали их 
гардероба в наш современный мир.

                                         Модный век

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81
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Анастасия КАТОРГИНА, 22 года, Калуга: 
- Я проходила практику в «КП» - невероятный опыт и крутой старт 

в карьере. А будь я в 1955 году - сделала 
бы все возможное, чтобы и тогда 

попасть на работу 
в «Комсомолку».

Больше фото 
и образов смотрите 

на сайте KP.RU

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 14 мая

* мм рт. ст

  Ночью Днем Давление* Влажность Ветер Восход Закат
Благовещенск   +16...+18 +16...+18 740 45% 5,0 м/с, с-з 04.45 20.08
Владивосток   +10...+12 +11...+13 757 77% 9,3 м/с, ю-в 05.51 20.27
Хабаровск  +10...+12 +22...+24 747 46% 5,2 м/с, ю 05.21 20.31
Южно-  +6...+8 +7...+9 762 67% 5,7 м/с, ю-в 05.56 20.55
Сахалинск
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